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Трудящиеся  советской Латвии
повышают производительность труда

РИГА, 21 августа (ТАСС).
Рабочие, служащие, интел-

лигенты советской Латвии
с энтузиазмом включаются

в борьбу за высокую про-

изводительность труда. На
фабриках и заводах зарож-

дается стахановское движе-

ние, растет число стаханов-

цев и ударников.

На химической фабрике
№. Калнынь" производи-

тельность труда транспорт-

ах рабочих возросла

вдвое. О транспортвил-мх с
г°рдостью говорит весь кол-

лектив фабрики, их работу
ставят в пример.

В полтора—два раза уве-

личилась производитель-

ность труда на первой риж-

ской фабрике по выпечке

х лі'ба. Иными, более высо-

кими темпами, чем прежде.

Работает фабрика радиоап-

паратов  и фотопринадлеж-
ностей. Выдающихся успе-

хов   добились   рабочие   и
инженерно-технические ра-

ботники крупнейшей в Лат-
вии     фанерной     фабрики
„Лигнум". На   ней   занято

670 человек.    Рабочие   по-

хозяйски относятся к свое-

му   предприятию,    прояв-

ляют большую инициативу

в   борьбе    за    повышение

производительности труда.

Ежедневно   поступают   ра-

ционализаторские    предло-

жения об усовершенствова-

нии той или иной машины,

улучшении      организации

труда. Выпуск   продукции

в течение короткого време-

! ни возрос от 52 до 60 кубо-
| метров в день. Производст-
венный под'ем    охватил не

і только промышленные пред-
' приятия, но и железные до-

| \) и и. В слуяібе   пути   при

укладке шпал существо-

вала норма — 15 шпал в

день Сейчас по инициативе

рабочих эта норма увеличе-

на до 25—80 шпал, но и

она нередко перевыпол-

няется. Установка котла

вместе с разметкой раньше

продалжалась полтора —

два дня. Слесарь тов. Ке-
виш изобрел специальный
прибор для разметки, уско-

рив тем самым этот про-

цесс на 15 часов.

Ряды передовиков социа-

листического труда в со-

ветской Латвии непрерывно

возрастают. Рабочие,
служащие, интеллигенция,

впервые узнавшие радость

свободного труда, с энтузи-

азмом отдают все свои си-

лы, знания и опыт работе
на себя, на освобожденный
народ, на благо социали-

стической родины.

Сланец сверх нормы
Бригада разборонаваль-

щиков организованная не-

сколько месяцев тому назад

из вновь прибывших рабо-
чих и старых горняков, с

первого месяца работы по-
казала себя дружной и

организованной. Назначен-
ный бригадир т. Матвеев,
старый горняк, заботливо
отнесся к новичкам. Он
сумел организовать работу
бригады так, что для них

шахтерское дело стало их

любимой профессией.
Оправдывая честь горня-

ка, бригада работает за-

мечательно. Они по-боевому

борются за систематическое

перевыполнение бригадной
месячной  нормы.

Включившись по призыву
ирминцев в соцсоревнова-

ние, бригада т. Матвеева в

августе в подарок родине

грузит ежедневно сверх

нормы десятки вагонеток

сланца. За две прошедшие

декады текущего месяцч

ими нагруяѵено вместо нор-

мы 944 вагонеток 1625. Дав
сверх нормы 681 вагонетку

сланца. 20 дневное бригад-
ное задание они выпол-

нили на 172 процента.

И. Смирнов.

Жизнь  бьет  ключем

Взятое обязательство
подкрепляется конкретным делом

К.ПЮЧем    бьет    ЖИЗНЬ    На

вводах и фабриках Совет-
ский Латвии. Впервые ра-

бочие, инженеры, служащие

Работают     с    воодушевле-

: , вкладывают в труд

*ею свою инициативу и
энергию.

Много уже сделано на

крупнейших предприятиях

Латвии — Государственной
электротехнической фабри-
ке. Повышена заработная
Чяата рабочим, занятым на

вредных       производствах,
іичена норма выдачи мо-

лока на вредность, выдана

прозодежда. Во всех залах

фабрики установлена вен-

тиляции. Начала выходить

фабричная стенная газета

„Слово". Оборудованы ра-

бочий клуб и читальня.

Создав агитколлектив, хор

и оркестр. Систематически
устраиваются лекции и

доклады, интерес к кото-

рым необычайно велик. По
требованию рабочих созда-

ны курсы русского языка,

| куда записалось больше
'тысячи человек.

С каждым днем фабрика
увеличивает свою произво-

дительность. В катушечном

отделении группа работниц

(7 человек) раньше выра-

батывала 600 катушек в чао,

теперь она дает 715. Това-
рищ Гальвановский уже

восемь лет работает на про-

изводстве элементов кар-

мано батареи, теперь вместо

одной машины обслуживает
две.

(ТАСС).

Высокую производитель-

ность врубовая машина мо-

жет дать тогда, когда ею

будет управлять опытный
машинист, знающий не толь-

ко сам агрегат, но и гор-
ное дело. К таким людям,

которые в совершенстве

овладели техникой своего

дела относится врубма-
шинист шахты имени С. М.
Кирова коммунист т. Юш-
ков.

Работая несколько лет в
шахте он хорошо усвоил

врубовку и подрубку пла-

ста сланца. Все это и дало
тов. Юшкову в дальнейшем
из месяца в месяц на мно-

го перевыполнять норму

выработки.
В прошлом месяце раз-

вернулось соцсоревнование

на достойную встречу пя-

той годовщины Всесоюзного
стахановского     движения.

Встреча трудящихся со своими посланцами

Тов. Юшков первый вклю-

чился в соревнование в

взял на себя следующее
обязательство: в течение

августа выполнять смен-

ную норму выработки не

меньше чем на 210 процен-

тов.

Прошло две декады те-

кущего месяца, тов. Ю:і:
в эти дни работая по-ста-

хановски подкрепляет обя-
зательство конкретным де-

лом. В течение 20 дней при

норме на смену подрубать
62 квадратных метра забоя,
он подрубает ПО квадрат-

ных метров т. е. больше
чем в два раза.

Таким образом перевы-
полняя свою норму больше
чем на 200 процентов, тов.

Юшков с честью выпол-

няет взятое обязательство.

-    Ильин.

На заводах, фабриках и

lax Северной части Ву-
*овины (УССР) с большим
Вод'емом проходят встречи

трудящихся со своими по-

сланцами, вернувшимися с
Седьмой Сессии Верховно-
го Совета СССР. В клубе
'ерновицкой фабрики „Три-
йако" ва многолюдном соб-
рании выступил член деле-

гации рабочий фабрики
Иван Козачук.

—Румынские бояре и их

Газеты ын >го клеветали на

Советский Союз — заявил

т °в. Козачук, мы наглядно

| убедились, что многонацио-

нальный народ страны со-

циализма живет полноправ-

но!!, счастливой жизнью.

Отныне никакая сила не в

состоянии оторвать нас от

Советского Союза. Вместе
со всеми народами СССР
мы будем строить свою

счастливую жизнь.

Свыше двух тысяч кре-

стьян села большие Кучу-
ры пришли навстречу к

своему посланцу в Москву
бывшей батрачке т. Олий-
ник. С большим вниманием

слушали собравшиеся, рас-

сказ о жизни колхозного

крестьянства в Советском
Союзе, о комбайновой убор-
ке широких колхозных по-

лей, о детских садах и

яслях.

Встречи трудящихся Се-
верной Буковины со своими

посланцами повсеместно

выливаются в яркую демон-

страцию любви и предан-

ности освобожденного на-

рода к большевистской пар-

тии, Советскому правитель-

ству, товарищу Сталину.

(ТАСС).

Образцовая работа
Призыв ирминцев— встре-

тить пятую годовщину ста-

хановского движения новым

производственным под'емом
—горячо поддержалабрига-
да разборонавальщиков
шахты имени С. М. Кирова
тов. Салихова.

Включившись с первых
дней в соцсоревнование,

она работая по стаханов-

ски добилась резкого увели-

чения   производительности

труда. Если в июле месяце

ими месячная бригадная
норма была выполнена на

148 процентов, то в эти дни

они свою норму выполняют

больше чем в полтора раза.

За 20 дней августа брига-
да Санатулина нагрузила

2039 вагонеток сланца (нор-
ма 1244), этим самым ими

двухдекадная норма выпол-

нена на 16 4 процента.

К— в.

Работает по-стахановски

Готовясь достойно встре-

тить пятую годовщину ста-

хановского двияеения, бри-
гада разборонавальщиков
шахты им. С. М. Кирова
которой руководит т. Улья,
щенко работает по-стаха-

новски.

За    первую   и   вторую

і декаду ими уже нагружено

сверх положенной нормы

около 500 вагонеток сланца.

В последнюю декаду ав-

густа бригада имеет луч-

шие показатели в произво-

дительности труда. Свою
сменную норму выработки
в отдельные дни она вы-

полняет в два и больше
раза.                     Яковлев.
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Комсомольская работа запущена
Центральный Комитет

ВЛКСМ постановил, про-

вести выборы руководящих

комсомольских органов в

срок с 1 сентября по 1 ок-

тября 1940 года.

Многомиллионная армия,

дважды орденоносного Ле-
нинско-Сталинского комсо-

мола приступила к осуще-

ствлению организационно-

политического мероприятия

имеющего исключительно

важное значение.

Коренным образом пере-

строить всю комсомольскую

работу—говорится в реше-

нии ЦК ВЛКСМ. Оживить
работу каждой цеховой ком-

сомольской организации.

Комсомольская организа-

ция строительной конторы

(комсорг тов. Ильина), пло-

хо усвоила решение ЦК
ВЛКСМ. Тов. Ильина к это-

му важнейшему политиче-

скому мероприятию отно-

сится халатно; к выборам
не готовится.

Тов. Ильина не оживляет

свою работу, а еще больше
запускает ее. До сего вре-

мени комсомольцы слабо
знакомы с решением ЦК
ВЛКСМ, не знают инструк-

ции о выборах руководящих-

комсомольских органов.

Причину этого она об'яс-
няет тем, что комсомольцы

Кухарев, Цухлова, Долгова
не являются   на собрания.

В строительной конторе

имеется масса недостатков,

как то: простои, недоста-

ток стройматериалов, отсут-

ствие социалистического

соревнования. За 1940 год

не вышло ни одного номера

стенной газеты, хотя ответ-

ственным редактором яв-

ляется тов. Понамарев ста-

рый комсомолец— кандидат

в члены ВКП(б).
Комсоргу тов. Ильиной

необходимо учесть допу-

щенные ошибки и немед-

ленно наладить комсомоль-

скую работу, оживить ее в

соответствии с решением

ЦК ВЛКСМ.
Петров.

Возглавить работу агитаторов
к этой ра

ДОСТОЙНОЕ
ПОПОЛНЕНИЕ

Приближается день при-

зыва в РККА и Военно-
Морской Флот, когда перед

призывными комиссиями

предстанет лучшая моло-

дежь нашей великой роди-

ны, достойная смена Крас-
ной Армии и Военно-Мор-
ского Флота.

Вместе со всей молодежью,

молодежь Сланцев с огром-

ным воодушевлением ждет

день призыва, как знаме-

нательную дату вступления

в ряды славных воинов на-

шей прекрасной родины,

для несения почетной вахты.

В большинстве своем мо-

лодежь Сланцев придет на

призывной участок имея на

груди по 3—4 оборонных
значка, как тт. Давыдов И.,
Иванов М., Осатчук Ю. и
много других.

Партийная, комсомоль-

ская и профсоюзная орга-

низации Сланцев, должны

подготовить культурную

встречу призывникам, слав-

ным защитникам наших

границ и многомиллионного

народа. Алексеев.
,ѵ ------------- ..... -------------- .V

По городам Советского Союза

Клуб рабочих-нефтяников  предприятий   тревта   Актюбнефть
в гор. Темире (Казахская ССР).

Фото Б. Кудрявцева, Фотоклише ТАСС.
------------------------...V/

лѵ/ -лѵл*

Политическая агитация,

как одно из могучих средств

коммунистического воспи-

тания масс, всегда была и
остается в центре внимания

партии .Ленина—Сталина.
На протяжении истории

революционной борьбы глу-
боко-идейная, правдивая

агитация играла величай-
шую организующую и вос-

питательную роль. При по-

мощи большевистских аги-

таторов наша партия моби-
лизует массы на борьбу за
построение коммунистиче-

ского общества.
Как никогда возросла

роль агитатора сейчас,
когда в нашей стране за

последнее время произошли

величайшие события.
Партийное бюро нашего

строительства для лучшей
агитационной массовой ра-

боты выделило более силь-

ных товарищей руководи-

телями агитколлективов. Но
не все товарищи отнеслись

іёмК
Обещания вместо дела

по партийному
боте.

Так например, на шахте
имени С. М. Кирова, пар-

тийное бюро строительства

утвердило руководителем

агитколлектива тов. Гребе-
шок (главный инженер шах>

ты), который имеет все воз-
можности поставить эту

работу на должную высоту.
Но в результате пренебре-
жительного отношения к

партийным поручениям тов.

Гребенюк пустил работу
агитколлектива на самотек.

Как факт, сбор агитато-

ров для проведения семи-

нара 19 августа поручил

техническому секретарю
шахты, что послужило сры-

ву семинара. Вследствие
чего агитационно-массовая

работа на шахте ослаблена.
Партийная    организация

также до последнего  вре-

мени по настоящему не за-

нималась с агитаторами.

Камышенко.

Работая пять лет на шах-

те, я не могу получить бла-

гоустроенную комнату, что-

бы мог культурно отдох-

нуть после работы.

Я имею комнату в ком-

сомольском доме № 2, но

этот дом отдан под школу

I „Горпромуч", где произво-

дится ремонт. Приходя с

работы, отдохнуть не пред-

ставляется возможным из-за

шума рабочих, занятых на

р"монте. Кроме того, в ком-

нате много пыли.

За пятилетний период
было заселено много вновь
выстроенных каменных Д°'
мов и мне обещали предо-
ставить комнату, но до си*"
пор успокаивают обеща-
ниями.                   г .. „„

Бойков.

ОТ РЕДАКЦИИ: Редакция газет*
.Ударник сланца" обращает вни_
мание управляющего шахты имен
С. М. Кирова тов. Кутяшова о не
допустимом отношении к Стаханову
цу тов. Бойкову, который до с"
пор живет в неблагоустроенно"
комнате. Необходимо принять »еР*
в предоставлении комнаты т0 °
Бойкову.

Горняки стахановцы без радио

Парторг    подразделения,    зам.

политрука Н. Г. Мельник отлично

водит   танк    во     всевозможных

условиях.        Фото М. 'Грахмана.
(фотоклише  ТАСС).

В Центральном поселке

выстроен дом М П. Боль-
шие светлые комнаты за-

селены горняками стаха-

новцами, которые рабо-
тают на шахте имени С. М.
Кирова по 5—7 лет. Одним
большим недостатком в

доме Л» 1 1 является отсут-

ствие радио.

Мы не однократно, как-

старые абоненты обраща-

лись к начальнику радио-

узла тов. Нефедовой об

установке радио, но   наши

обращения остаются без-
результатными.

Последние новости, в»'
сыщенные повседневны^
ростом нашей страВ"»
международными событиЯ'
ми, своевременно не полУ'
чаем по вине неповоротли-
вости руководителей рад"0'
узла.

Начальнику радиоуз-1 *
тов. Нефедовой пора обра-
тить внимание на найУ
просьбу и дать нам $ 0''
моясность слушать ради*

И. В. Никитин.

Не успокаиваться на достигнутом
Если участѳк Л» 2 шахты

имени С. М. Кирова вы-
полнял план добычи слан-
ца несколько месяцев тому

назад на 40—50 процентов,

то теперь занимает первое

место на шахте.

Для того, чтобы вывести

участок вз отстающего в
передовой, коллектив гор-

няков участка Лі 2 немало

поработал по приведению

его в порядок, и над укреп-
лением своей трудовой дис-

циплины.

За короткий период вре-

мени, участок был приве-

ден в порядок: горные вы-

работки стали проходить в

соответствии правилам тех-

нический эксплоатации.

Трудовая дисциплина на

производстве после Указа
Президиума Верховного Со-
вета СССР от 2гі июня

1940 г. стала много лучше.

В результате участок из ,

отстающих, стал передовой '
единицей производства; вы-

полняя месячный  план до-

бычи   сланца   на   102—104
процента.

Однако работать можно

еще лучше и для этого

есть все возможности, но

руководство управлением

шахты успокаивается на

достигнутом, мало уделяет
внимания мелочам, которые

тормозят дальнейший под'-
ем производительности тру-

да и отражаются на каче-

стве добычи сланца.

Электрические лампы вы-

даются плохого качества;

погорят несколько часов,

затем перегорают. Это ве-

дет к простоям рабочих и

к засоренности сланца из-за

отсутствия света.

Лес для крепления вы-

работок спускается в шах-

ту не в достаточном коли-

честве и не выдерживает

нужных размеров, благода-
ря чему крепление выра-

боток производится не свое-

временно и низкого каче-
ства.

Рудничные костыли на
шахте отсутствуют, что не

дает возможности произво-

дить настилку новых путей
и ремонта старых.

Рештаки к качающимся

конвеерам пришли в не-

годность, после неоднократ-

ного ремонта.

Привода качающихся кон-

вееров требуют капиталь-

ного ремонта, но запасных

частей и запасного приво-

да на время их ремонта

нет, что может привести к

окончательному выходу из

строя имеющихся на уча-

стке механизмов.

На август месяц был
спущен план, на участок

по добыче сланца с учетом,

что будет работать разрез-

ная лава, но она не рабо-
тает и до сих пор, так как

подготовительные работы
для пуска ее проходят без-
ответственно.

Проводка троллейной ли-

нии по северо-западному

штреку не производится,

что не дает возможности

электровозу брать груз вы-

даваемый из разрезной

лавы.

Путь для электровозной
откатки по северо-западно-

му штреку к разрезной ла-

ве настилается медленно

и недоброкачественно, так

как эта ответственная ра-

бота производится без долж-

ного руководства, а рабо-
чие занятые но настилке

путей предоставлены самим

себе.

В результате разрезе»»
лава в течение августа в
была подготовлена для е _

эксплоатации, что отра'
жается на добыче слаВЧ
по участку в целом.

Управляющему шахто»
тов. Кутяшеву и главно!
инженеру тов. Гребенв^
необходимо вникать в Д
тали мелочей тормозяШ^
добычу сланца и оказьівз^
повседневную помощь "'
устранению.

При  повседневной поз*
щи   по изжитию   недост»'
ков,  мы   коллектив гор
ков участка JNS 2 берем
себя обязательство; не ycD
каиваться  на  достигнут0
102— 104   процента   по Д
быче сланца,  а   давать г'.
раздо   больше,   для   этог
есть все возможности.

П. о. начальника У 4 *
стка  № 2   И. Никите
Десятники: Кленкин.

Трушкин-

в»
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СОЗДАТЬ УСЛОВИЯ ДЛЯ СТАХАНОВСКОЙ РАБОТЫ

Дайте возможность

выполнять обязательство
Наша бригада разборо-

навальщиков в конце июля

включилась в соревнование

ьмени Пятой годовщины

всенародного стахановского

Движения. Мы поставили

перед собой задачу завое-

вать первенство в социали-

стическом соревновании.

Исходя из этого нами было
взято обязательство выпол-

Ня ть ежесменную бригад-
В УЮ норму выработки, не

Меньше чем на 250 процен-

тов. Уплотнив рабочий день,

бригада дружно начала ра-

ботатьи не смотря на некото-

рые неполадки нам удава-

лось выполнять взятое обя-
зательство. Но к сожалению

Таких дней было очень ма-
ло.

Отработав первую декаду

августа месяца мы обяза-
тельство выполнили только
в а 180 процентов. Причиной
этому было то, что нам  не

С 03Д;іли   XOpOIUUX     УСЛОВИЙ
работы. Надеясь на улуч-

шение в работе бригада
Решила наверстать упущен-

бригады администрация на-

шего участка не улучшила,

наоборот, сейчас они даже

ухудшились.

Если взять освещение

забоя лавы, то у нас дело

обстояло очень плохо. 50
метровую лаву освещают

две электролампочки, что

недостаточно. И выходит,

что во время погрузка

сланца в рештаки, затруд-

няется выборка из него

породы. Кроме этого нас

необеспечивают рештаками.

У нас лава с каждыми сут-

ками уходит. Нужно нара-

щивать рештаки, а их на-

месте нет, приходится ис-

кать по забоям, на это

уходит полчаса и больше
времени.

Не редки также случаи

и с перебоями порожняка.

Все это и не дает нам сей-
час выполнять свое обяза-
тельство.

Заведующему шахтой т.

Кутешову нужно принять

меры в устранении непола-

док, чтобы   наша   бригада

Герой Советскою Союза
старший лейтенат Николай
Григорьевич Врагинец. До
службы в Красной Армии
тов. Н. Г. Брагинец рабо-
тал шахтером   в Донбассе.

Фото Ф. Киелова.
Фото-Клише ТЛСС.

.ѵ -----------.ѵ -----------лг

О подготовке к зиме шахты № 2

Ное в остальные две декады ; могла   выполнять     взятое

августа. Но мы  ошиблись. ! обязательство.
У словия     работы     нашей Бригадир Сабитов.

Полуторачасовой простой
из-за отсутствия света

Указ Президиума Верхов-
но Совета от 26 нюня

1940 года является огром-

ным оружием в руках ру-

ководителей предприятий в

Деле укрепления трудовой
Дисциплины, уплотнения

Рабочего дня и повседнев-

но повышения произво-

дительности труда.

Однако уплотнение ра-

бочего дня на участке № 1
^ахты имени С. М. Кирова
*едает много лучшего. Про-
гон из-за отсутствия све-

1і1 . продолжают иметь ме-
сто.

19 августа придя на ме-

Сто работы, в лаву ѵМ« 4,
свет совершенно отсутство-
вал в результате чего нам

пришлось просидеть без
дела полчаса в оягидании

света. За 20 августа, так

же простояли час из-за

света в лаве № 2.

Наши обращения к на-

чальнику участка .V 1 тов.

Иванову, в деле ликвида-

ции простоев из-за света

остались безрезультатны
ми. 21 августа по той же

причине мы простояли пол-

тора часа за смену.

Главному инженеру тов.

Гребенюк необходимо при-

нять меры к устранению

всех безобразий и дать нам

возможность производи-

тельно работать.

А. Бойков.

СРЫВАЮТ РАБОТУ
На шахте имени С. М. Ки-

рова до сего времени про-

должают говорить о каче-

стве сланца, но конкрет-

ных мер пока что не при-

нято. Сланец грузится в

железнодорожные вагоны

ночью, при плохом свете, в

следствие чего допускают

большой процент породы.

Так было 14 августа, по-

грузили сланец с засорен-

ностью 1о,5 процентов по-

роды.

Па молотковую дробилку
так же идет породы в сла-

нец от 8 до 13 процентов.

Следовательно, на шахте

все еще разговаривают о

качестве, но мер к прямым

виновникам не принимают,

как это предусмотрено

Указом Президиума Вер-
ховного Совета СССР от
Ю июля. Вмешательство ра-

ботников по качеству слан-

ца, с целью улучшения его,

кое кому из руководителей
не нравиться, в особенно-
сти начальнику погрузки

тов. Новикову, который и

является ответственным за

качество сланца.

Не имея основания, т. Нови-

Работают по-старому
Ьее трудящиеся нашей

Необ'ятной родины-страны

Победившего социализма,

Усиленно готовятся к встре-

Че дня всенародного стаха-

йовского движения.
А что можно найти в стро-

ительной конторе? Там ни-

jtero подобного этому нет.

работа идет по-старому.

«Место производственного

ПоД'ема громадные простои.

Бригада каменщиков ра-

ботая на постройке дома

** 12, в мае месяце имела

'°9 часов простоя, а в июне

°На простояла 196 часов,

п ° причине отсутствия ма-

териалов и электроэнергии.

Такие простои наблю-
даются не только у камен-

щиков, они бывают и у под-

обной рабочей силы. На-
пример, з июня простояли

27 человек, все 8 часов, что

Опыт работы в зимний
период 1939—1940 годов на

шехтѳ № 2 показал, что
шахта сдана в эксплоата-

цию с большими недодел-

ками, без которых не мыс-

лима работа шахты, в осо-

бенности в зимний период.

Так например, можно ука-

зать на отсутствие кало-

риферной установки, ава-

рийного склада, котельной,
терриконника, недоработан
вопрос проектирующими

организациями о выдаче

породы из шахты. Так-же
не закончены монтажные и

горные работы по всему
водоотливному комплексу,

и ряд других недоделок.

Как обстоит дело на се-

годняшний день по всем

затронутым мною вопросам?
Как идет подготовка к на-

ступающей зиме?

В целом моясно сказать

плохѳ. Вышеуказанные при-

чины угрожают срыву ра-

боты в зимний период и

без того находящейся в

прорыве шахты № 2.

Работы по калориферной
не начаты, по котельной
сделан только фундамент,
по аварийному складу за-

канчиваются лишь строи-

тельные работы.

В целом по промстрои-

тельству план выполнен на

20—25 процентов. На все

это нельзя смотреть, равно-

душно т. к. строительный
сезон на исходе.

Разделение Управления
строительством нельзя по-

нимать, как перенесение

ответственности за оконча-

ние этих работ на Управ-
ление по строительству

или тяжелых последствий
в зимнее время на Руде-
управление по эксплоата-

ции.

Надо наметить самим, что

необходимо сделать по шах-

те для нормальной работы
ее в зимнее время. Руко-
водителям шахты нужно

прекратить ссылку на то,

что шахта не достроена и
тем самым прикрывать от-

сутствие собственной ини-

циативы в устранении „уз-

ких" мест существенно тор-

мозящих работу шахты.
Например, шахта часто

простаивала из-за подтоп-

ления порожняковой ветви
главного ствола, а вопро-

сом прокладки второго ста-

ва никто не занимался.

Тоже самое мояіно сказать

и о терраконнике, породном

бункере, выдаче породы н і

поверхность и т. д.

Развитие подготовитель-

ных работ, как никогда нуж-

но форсировать теперь, хотя

об этом разговоры ведутся

давно. Это останется и те-

перь пустой фразой, если

немедленно не разрешить

вопрос о выдаче породы на

поверхность, так-как боль-
шинство подготовительных

забоев необходимо прохо-

дить по глине.

В общем подготовка к
зиме шахты Ла 2 актуаль-

ный вопрос, во многом за-

висящие от Управления
строительством и рудоуп-

равления не в меньшей сте-

пени и от руководителей
шахты М 2.

Сейчас намечаемые ра-

боты Рудоуправлением по

устранению „узких" мест

на шахте необходимо вы-

полнить в срок. Подгото-
вить шахту к зиме. Все
это зависит почти полно-

стью от руководителей шах-

ты J4» 2 и их понимания

ответственности за работу
шахты в будущем.

Главный инженер

рудоуправления

Рыбалко В. А.

Забыли о номерной системе

составляет 216 рабочих ча
сов.

Простои не прекратились

и после Указа Президиума
Верховного Совета СССР
от 26 июня. За июль месяц

бригада каменщиков про-

стояла 79 рабочих часов

или около 10 человеко-дней.
Причины остаются те-же

самые, что и в предыдущих

месяцах.

Такие простои способст-
вуют разложению трудовой
дисциплины.

Однако никто из руково-

дителей строительного от-

дела, отдела снабжения и

самого Управления строи-

тельством за указанные бе-
зобразия не несут должной
ответственности.

Бригадир каменщиков

Смирнов.

Приказ Народного Комис-
сариата тяжелой промыш-

ленности № 16 от 13 янва-

ря 1939 года „Об упорядо-

чении дела ведения табе-
ков 20 августа снял суще- j лей, явки на работу по

ствующий   штат,   четырех j предприятиям"   говорит за

то, что номерная система

учета выходов на работу
существовала не по всем

цехам, а где она и суще-

ствовала, часто наруша-

лась.

Ответственные табельщи-
ки не присутствовали при

номерной доске, что спо-

собствовало злоупотребле-
нию, выражающему в на-

вешивании или опускании

одним проходящим 2—3 но-

меров за других.

Далее приказ J\° 16 обя-
зал всех директоров, на-

чальников предприятий и

цехов, завести номерные

доски по всем сменам в

дневное и ночное время.

Как же поставлено дело

табельного   учета в нашем

работниц по набору и раз

делке проб, и направил на

погрузку.   Тем   самым   он

оставил пробы не разделан-

ными.

Такое бюрократическое от-

ношение к инспекции, вво-

дит полную неразбериху в
производстве подготовки

лабораторных работ, тогда

как в техническом положе-

нии сказано, что предприя-

тия обязаны за свои счет

представлять в распоряже-

ние инспекции все необхо-
димое для разделки и хра-

нения проб.
Такое „руководство" тов.

Новикова не должно иметь

место в дальнейшем т. к.

несвоевременная разделка

и отправка проб отразится

на финансовом состоянии

шахты.

Инспектор по качест-

ву сланца Кашина.

Управлении строительства

и Рудоуправлении (началь-
ники тт. Хрусталев и Кузь-
минский)?

До разделения Управле-
ния строительством на ка-

питальное строительство ц

эксплоатацию была органи-

зована номерная доска, а

с момента разделения ее

забросили. Номера снимают

только утром и вечером.

Ответственные за номерную

доску т. Торнцина (секре-
тарь Рудоиравления), тов.

Алексеев (секретарь Управ-
ления строительством), при

вывешивании не присутст-

вуют. В обеденный пере-

рыв номера вообще не сни-

маются.

Можно полагать, что т.т.

Кузьминский и Хрусталев
устранят подобные случаи,

заставят своих сотрудни-

ков выполнять приказ тов.

Л. М. Кагановича, за № 16
от 13 января 1939 года.

Разумов.

^ \j
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Англо-германская  война
Война в воздухе приняла

несколько иной характер.

Массовые налеты на Ан-
глию, сменялись атаками

одиночных самолетов или

малочисленными отрядами

германской авиации. Как
сообщает германская воен-

ная сводка 21 августа са-

молеты типа „Хейнкель"
производили большую раз-

ведку над Англией. Глав-
ными об'ектами бомбарди-
ровки были аэродромы,

портоЕые сооружения на

английском побережье и

завод по производству мо-

торов. На этом заводе воз-

никли пожары и произошли

взрывы.
Английские сообщения

признают, что многим гер-

манским самолетам удалось

проникнуть вглубь страны

и атаковать военные аэро-

дромы. Бомбардировке так-

же подвергались города в

Ю»;ной, Восточной и Цент-
ральной Англии. Одному
из городов Центральной
Англии бомбы причинили

большие разрушения. Ране-

но и убито несколько чело-

век, в том числе дети. На
юго-восточном побережье
германский бомбардиров-
щик сбросил воздушную

торпеду. Взрыв ее превра-

тил в груду развалин во-

семь жилых домое. Ряд
других домов частично раз

рушен. Полагают, что по-

гибло много людей.
Германское информацион-

ное бюро передает, что 21
августа германские само-

леты впервые бомбардиро-
вали англвйские торговые

суда в Атлантическом океа-

не, вдали от северного и

западного побережья Ир-
ландии. Эти суда шли из

Америки в Ливерпуль с

грузом продовольствия.

Факт нападения германской
авиации на эти суда заклю-

чает информационное бюро,
показывает, в каком исклю-

чительно выгодном страте-

гическом положении нахо-

дится в настоящее время

Германия. Она в состоянии

контролировать подвоз жиз-

ненноважных   для   Англии

товаров не только в районе
Британских островов, но и

в    Атлантическом   океане.

По словам германского

агентства Трансоцеан, в

прибрежных районах Фран-
ции устанавливается боль-
шое количество дальнобой-
ных и крупнокалиберных
орудий, предназначающих-

ся для обстрела англий-

ского побережья.
22 августа агентство Рей-

тер сообщило, что утром

этого дня „впервые сначала

войны германские берего-
вые батареи на француз-
ском побережье обстреляли
караван судов, проходив-

ших под конвоем через

пролив Ла-Манш. Около
десяти часов, когда голов-

ной корабль приближался
к одному из портов в Ла-
манше, с французского по-

бережья открылась кано-

нада. От грохота пушек

дрожали строения на ан-

глийском берегу Ла-Манша.

На снимке: Газоубежище
(Китай).

.Ѵ.Ѵ-

в одном   из   госпиталей   Нунция»

(Фотоклише ТАСС).
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Германское заявление об эвакуации
детей из Англии в США

БЕРЛИН,     22      августа

(ТАСС). Германское инфор-
мационное   бюро   передает

следующее сообщение: амѳ-
Вспышки рядами сверкали рикаНСКИЙ сеН ат единоглас-

сквозь туман 1
(ТАСС).

К переговорам Румынии с Болгарией и Венгрией
В настоящее время меж-

ду Румынией и Болгарией
с одной стороны и Румы
нией и Венгрией— с другой,
ведутся переговоры по во-

просу о территориях, не-
когда принадлежавших бол-
гармм и венграм и в по-

следствии отторгнутых.

Болгария пред'явила Ру-
мынскому правительству

требования возвратить Доб-
руджу, а Венгрия — часть

Трансильванаи.
Под именем Добруджи

известна область- располо-

женная между нижним Ду-
наем и Черным морем. Она
граничит на юге — с Болга-
рией, на севере— с Бесса-
рабией. Еще в VII веке
Добруджа принадлежала

болгарам. В конце XII века

была включена в состав

болгарского царства и со-

ставляла часть Болгарии
до 1878 года. В этом же
году была присоединена к

Румынии северная Добруд-
жа, а южной Добруджей
румыны овладели в 1913 г.

Во время первой империа-

листической войны, войска

Болгарии выступавшие  на|    Переговоры   Румынии   с

стороне Австро-Германско-| Венгрией, судя по сообще-
ниям газет приостановлены,

так как   руководители  де-
го блока,
совместно

войсками
жѵ.    По

заняли в 1916 г.

с   германскими

южную   Добруд-
заключенному   в

L018 году сепаратному гер-

маяско - румынскому дого-

вору устанавливалось, что

южная Добруджа возвра-

щается Болгарии. Однако
этот договор не был выпол-

нен.

Что касается Трансиль-
ванни, то эта область, ох-

ватывающая ряд районов
центральной Румынии, вхо-

дила в состав Венгрии с

1867 года После первой
империалистической войны
была присоединена к Ру-
мынии.

Как сообщают Румынские
газеты, болгаро-румынские
переговоры подходят к кон-

цу. „Самый важный вопрос,

—пишет газета „Куренту",
—вопрос о территориаль-

ных уступках— уже разре-

шен, и сейчас члены делега-

ции работают только над

деталями".

легации уехали, что бы
сделать доклады своим пра-

вительствам. В журналист-
ских кругах полагают, что

эти переговоры не приве-

дут ни к какому положи-

тельному результату, ибо
противоречия слишком ве-

лики. Так, Румыния счи-

тает, что в переговорах на

первом плане должен стоять

вопрос об обмене населения,

а затем уже вопрос о тер-

риториальных уступках.

Венгры же требуют в пер-

вую очередь удовлетворить

их территориальные пре-

тензии.

Обострение англо-индийских
отношений

ЛОНДОН, 22 августа

(ТАСС). Агентство Рейтер
приводит текст резолюции

заседания бюро исполкома

индийского национального

конгресса.

Заявление вице - короля

Индии от 8 августа, речь

английского министра по

делам Индии и Бирмы от
14 августа, говорится в ре-

золюции, целиком противо-

речат не только принципу

демократии, провозглашен-

ному английским прави-

тельством в связи с заяв-

лением о целях войны, но
также и насущным интере-

сам Индии.
Поэтому конгресс не мо-

жет принять предложения

вице-короля. Бюро рассмат-

ривает эти предложения не

только как далеко не соот-
ветствующие требованиям
конгресса, но и как пре-

пятствие на пути развития

свободной и единой Индии.

Велики расхождения и

по вопросу о территориаль-

ных уступках. В то время,

как венгры требуют от
Румынии в общей сложно-

сти 14 районов, румыны

соглашаются уступить}
лишь 4 из этих районов иі

то не целиком.

(ТАСС).

Покушение

на Троцкого
НБЮ-ЙОРК, 21 августа

(ТАСС). По сообщению аме-

риканских газет, 20 августа

было совершено покушение

на Троцкого, проживающе-

го в Мексике. Покушав-
шийся назвал себя Жак
Мортан Вандендрайш и при-

надлежит к числу последо-

вателей и ближайших лю-

дей Троцкого.

но принял закон, уже ут-
вержденный палатой пред-

ставителей, который, во

изменение американского

закона о нейтралитете, раз-

решает американским су-

дам вывозить детей из зоны

военных действий. Соглас-
но новому закону предпо-

сылкой для этого являются
гарантии воюющих держав,

которые должны обеспечить
надежное конвоирование

этих судов. По этому по-
воду информированные гер-

манские круги заявляют,

что германское правитель-

ство уже в случае с кораб-
лем „Американский легион"
указывало на то, что воды

вокруг Англии изобилуют
минами. Это указание было
повторено в ноте Германии
к правительствам нейтраль-
ных стран, в которой сооб-
щалось о тотальной блока-
де британских островов и

об  опасности   плавания   в

------------лѵ.ѵ

этой зоне. Тем не менее»
новый американский за ков
говорит о гарантирований
надежного конвоя и xo4ttf
поставить в зависимость от
этого перевозку детей в&
американских судах.

предпосылка лишена каких-
либо фактических основа-
ний, ибо ни одна воююптая
страна не может гаранти-
ровать безопасность плава-
ния в минированных вода*
военной зоны. При эти*
обстоятельствах америкав'
ский закон не может иметь
реального значения. Этот
факт нужно уже теперь
подчеркнуть в связи с воз-
можными попытками Воро-
жить на Германию, оТК*'
завшуюся дать гаранте*
ответственность за иево*"
можность практически ° с .»'

закон. ГеС
в»

ществить этот
майское правительство и*
когда не возьмет   на   свб
ответственность   за   подо
ное мероприятие. Гермав>
не может дать согласие в
участие    в    мероприят 1"''
которое   подвергнет   Д 61^
воюющей    страны    новьь
опасностям в военной зов ■

„ОБЕСПЕЧИТЬ ШАХТУ № 2 СТРОЙМАТЕРИАЛАМИ"
Под таким   заголовком в Іству   шахт  по   указанна

газете   „Ударник   сланца"  в заметке фактам, прчЕ
от 10 августаХв 62, была по-

мещена заметка. Сообщаю,
что заметка правильно от-

разила факты плохого снаб-
жения стройматериалами
строительство шахты Л» 2.

Управление по строитель-

В настоящее вр6"
обеспечев;

po» f

ряд мер

мя шахта №
всеми материалами

красного кирпича.

Вр. и. о. нач. стров'
тельства М. Хрустале»'
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